

<b>Zeitschrift:</b>	Mitteilungsblatt / Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung = Bulletin d'information / Société suisse d'études généalogiques = Bollettino d'informazione / Società svizzera di studi genealogici
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung
<b>Band:</b>	- (2012)
<b>Heft:</b>	97
<b>Artikel:</b>	Suchen in der Datenbank von FamilySearch
<b>Autor:</b>	Allmen, Heinz von
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-1041500">https://doi.org/10.5169/seals-1041500</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Suchen in der Datenbank von FamilySearch

Heinz von Allmen

FamilySearch hat die Benutzerschnittstelle zur Genealogiedatenbank neu gestaltet. Diese Anleitung soll allen helfen, die sich auf der neuen Oberfläche noch nicht heimisch fühlen.

Die Internetadresse von FamilySearch ist <<http://www.familysearch.org>>. Zur Zeit ist die Website nur auf Englisch verfügbar.

The screenshot shows the FamilySearch search interface. At the top, there is a navigation bar with links for FAMILYSEARCH, Learn, FamilySearch Centers, Indexing, Blog, Sign In, and Help. Below the navigation bar, the main heading is "Discover Your Family History". Underneath this, there are links for Records, Trees, Catalog, and Books. A large search form is centered. It has two input fields: "First Names" and "Last Names", each with a magnifying glass icon. Below these fields are dropdown menus for "Search by Life Events" (with "Birth" highlighted) and "Search by Relationships" (with "Spouse" highlighted). There is also a link for "Search by Batch Number". At the bottom of the search form are buttons for "Search", "Match All Exactly" (unchecked), and "Reset Form". To the right of the search form, there are three promotional banners: "1940 U.S. CENSUS" (All 50 States Now Searchable), "Italian Ancestors" (Help index Italian Civil Registration Records), and "Search the IGI" (International Genealogical Index).

Abbildung 13: Suchformular von FamilySearch

Es gibt eine Reihe von Lebensereignis- und Beziehungskategorien (Search by Life Events/Search by Relationships), die für eine gezielte Suche eingesetzt werden können (Abbildung 13). Leider kann nicht nach der für uns Schweizer so wichtigen Kategorie "Bürgerort" gesucht werden. Der Begriff des Bürgerorts ist zwar weltweit einzigartig, aber für Nicht-Schweizer bedeutungslos.

Um meinen Grossvater CHRISTIAN VON ALLMEN zu suchen, benutze ich, zusätzlich zu den Feldern 'First Names' (Vornamen) und 'Last Names' (Nachnamen) die Suchkategorien 'Birth' (Geburt) und 'Spouse' (Ehepartner). In die Felder gebe ich die mir bekannten Parameter ein (Christian von Allmen, Lauterbrunnen, geb. 1869, und den

Namen seiner Gattin Maria Elisabeth Duvensee). Zusätzlich aktiviere ich das kleine Feld rechts vom Familiennamen meines Grossvaters (Abbildung 14).

Mit dem Aktivieren des kleinen Feldes weise ich das Programm an, genau nach der eingegebenen Zeichenfolge 'von Allmen' zu suchen. Ohne diese Markierung würde das Programm auch eine Reihe ähnlicher Namen anzeigen. In den meisten Fällen sind das dann Namen aus den 'US Census' Daten.

FAMILYSEARCH Learn FamilySearch Centers Indexing Blog Sign In Help

## Discover Your Family History

Records Trees Catalog Books

Our records span billions of names across hundreds of collections—including birth, marriage, death, probate, land, military, IGI extracted, and more.

First Names Christian	Last Names von Allmen
Birthplace Lauterbrunnen	Year (Range) 1869 1869
Search by Life Events: Any   Birth   Marriage   Residence   Death	
Spouse's First Names Maria Elisabeth	Spouse's Last Names Duvensee
Search by Relationships: Spouse   Parents	
Search by: Batch Number	
<input type="button" value="Search"/>	<input type="checkbox"/> Match All Exactly
<input type="button" value="Reset Form"/>	

Start Searching Now

Start Indexing

Search the IGI

Abbildung 14: Ausgefülltes Suchformular

Auf den vollen Suchbegriff ist das Programm nicht fündig geworden. Es gibt aber als Ergebnis einen Christian von Allmen zurück, dessen Eltern Johannes Christian von Allmen und Barbara von Allmen sind (Abbildung 15). Dieser Christian von Allmen ist mein Grossvater. Hier klicke ich Christian von Allmen an.

Nun erhalte ich die Daten von meinem Grossvater (Abbildung 16). Die Felder, die auf dem Bildschirm blau erscheinen, können angeklickt werden, und es werden weitere Daten angezeigt.

Wenn ich Johannes Christian von Allmen (meinen Urgrossvater) anklicke, erscheinen die Daten für diesen Johannes Christian von Allmen (Abbildung 17). Ich kann den Vorgang fortsetzen und komme zu meinem Ururgrossvater Christian von Allmen.

Search Results for Historical Records

No records found for >Name: **Christian von Allmen**, Event: Birth, Place: **Lauterbrunnen**, Event Range: **1869–1869**, Spouse Name: **Maria Elisabeth Duwensee**

Search Results from User Submitted Trees

Christian VON ALLMEN

Johann Christian VON ALLMEN  
Barbara VON ALLMEN

All 1 results

Abbildung 15: Suchergebnis

The screenshot shows a FamilySearch ancestral file for Christian VON ALLMEN. At the top, there's a navigation bar with links for FAMILYSEARCH, Learn, FamilySearch Centers, Indexing, Blog, Sign In, and Help. A 'PRINT' button is also visible. The main title is 'Ancestral File'. Below it, a link to 'Back to search results'. The individual's details are listed: name: Christian VON ALLMEN, gender: Male, birth: 16 Feb 1869, Lauterbrunnen, Bern, Switzerland, death: 12 Aug 1941, Klettendorf, Wstpr, Prss, afn: 16P3-1RX. Under 'Parents', it shows father: Johann Christian VON ALLMEN (AFN: 16P3-30J) and mother: Barbara VON ALLMEN (AFN: 16P3-3PV). Under 'Marriages (1)', it shows spouse: Maria Elisabeth DUWENSEE (AFN: 16P3-230), marriage: 19 Dec 1897, Frstenau, Wstprs, Prss, and a link to 'Show children (4)'. Under 'Submitters (1)', it shows submitter: dvallman1845724.

Abbildung 16: Mein Grossvater Christian von Allmen

Es kann so lange von Generation zu Generation weitergesucht werden, wie in der Datenbank von FamilySearch Daten vorhanden sind.

Die Daten sind so genau und so vollständig, wie sie seinerzeit vom Submitter eingegeben wurden. Sie sollten auf jeden Fall anhand der Primärquellen (Kirchenbücher) überprüft werden.



FAMILYSEARCH Learn FamilySearch Centers Indexing Blog

Sign In Help

PRINT

## Ancestral File

[« Back to search results](#)

name: **Johann Christian VON ALLMEN**  
 gender: Male  
 birth: 7 Nov 1830  
     Lauterbrunnen, Bern, Switzerland  
 death: 17 Jun 1910  
     Lauterbrunnen, Bern, Switzerland  
 afn: 16P3-30J

### Parents

father: Christian VON ALLMEN (AFN: 16P3-370 )  
 mother: Elisabeth VON ALLMEN (AFN: 16P3-825 )

### Marriages (1)

spouse: Barbara VON ALLMEN (AFN: 16P3-3PV )  
 marriage: 16 Nov 1866  
     Lauterbrunnen, Bern, Switzerland  
[Show children \(8\)](#)

### Submitters (1)

submitter: dvallman1845724

### Source Citation

"Ancestral File v4.19," database, *FamilySearch* (<http://familysearch.org/pal/MM9.2.1/MZWB-1F5>), accessed 24 August 2012), entry for Johann Christian VON ALLMEN.

### Source Information

Ancestral File is a collection of genealogical information taken from pedigree charts and family group records submitted to the Family History Department since 1978. The information has not been verified against any official records. Since the information in Ancestral File is contributed, it is the responsibility of those who use the file to verify its accuracy.

Abbildung 17: Mein Urgrossvater

### Anmerkung der Redaktion:

Zusätzlich zu den Personen wird auch angegeben, wie diese Daten korrekt zitiert werden sollen (Source Citation). Der angegebene Link führt übrigens direkt zum Suchergebnis.

Wichtig ist auch der Hinweis zur Qualität der Quelle (Source Information). Hier steht klar und deutlich '*The information has not been verified against any official records. Since the information in Ancestral File is contributed, it is the responsibility of those who use the file to verify its accuracy.*'

FamilySearch weist die Verantwortung für die Qualität der genealogischen Forschung ganz klar den Forschenden zu, und das ist gut so. Das grossartige Angebot von FamilySearch ist der freie Zugang zu dieser immensen Datenmenge sowie das Bereitstellen geeigneter Suchwerkzeuge.